



Una apuesta por la justicia social y de género

A FAVOR DE UNA EDUCACION DIGNA,
INCLUSIVA PERMANENTE,
NO SEXISTA... PARA LAS MUJERES



LA RED VA... REPEM Año 15 N° 617 30/03/11 E-mail: laredva@repem.org.uy www.repem.org.uy <http://www.facebook.com/REPEMGL>

En esta edición:

- * Consulta Regional y Curso de Formación de DAWN con colaboración de la Oficina de Género y Educación del Consejo Internacional de Educación de Personas Adultas (GEO-ICAE)
- * FORTALECIENDO LAS PROPUESTAS de las mujeres rurales uruguayas DIALOGANDO con responsables de políticas públicas
- * CONCURSO entre experiencias de incidencia política en gobiernos locales a favor de la participación económica de las mujeres
- * Un calendario para todos los años... DOCE APRENDIZAJES para toda la vida
- * Entrega de carta petitoria a la Titular del Instituto Jalisciense de las Mujeres, Guadalajara
- * Curso virtual: Estadísticas e Indicadores de Género: Introducción
- * 3º Foro Nacional: "Educación de Personas Jóvenes y Adultas en el Uruguay. Experiencias actuales, desafíos y perspectivas de futuro"

*Continuar tejiendo con futuros, con memorias
la esperanza que nos habita,
celebrando la vida de todos/as aquellos/as que por fortuna
continúan soñando en cada instante del camino
En este mar de hojas que el viento sigue batiendo
continuaremos transformando las pequeñas cosas en motivos
para seguir despertando cada día con la calma y la urgencia
que hemos aprendido a cultivar estando juntas*

Malú Rapacci



Consulta Regional y Curso de Formación de DAWN con colaboración de la Oficina de Género y Educación del Consejo Internacional de Educación de Personas Adultas (GEO-ICAE)

18 al 21 de Marzo, Montevideo-Uruguay-2011.



La red de activistas, académicas e investigadoras feministas del sur económico DAWN junto con la GEO-ICAE, organizaron una consulta y taller de formación para "fortalecer la incidencia y el análisis de políticas sobre justicia de género, justicia económica y justicia ecológica", dirigido a feministas jóvenes (menores de 35 años) de los países de América Latina y el Caribe.

Es así, cómo nos encontramos en la ciudad de Montevideo-Uruguay, feministas de: República Dominicana, Costa Rica, Venezuela, Perú, Bolivia, Colombia, Brasil, Uruguay, Argentina, México y Chile junto con el equipo de DAWN que son feministas de Filipinas, Madagascar y la India, con el propósito de compartir experiencias y saberes de las luchas de movimiento Feminista en pro de promover iniciativas concretas hacia una transformación de las injusticias que giran alrededor del género, la economía y la ecología.

De la Red de Educación Popular entre Mujeres para América Latina y el Caribe REPEM- participaron las feministas: Arely (Guadalajara-México), Carolina Cerveira (Brasil-hace parte del Consejo Directivo de la Red) y Herlinda Villarreal (Colombia-asistente de la coordinación regional de la red).

Uno de los objetivos de la consulta y formación era: dar elementos conceptuales y estratégicos para analizar y comprender las interrelaciones entre justicia de género, económica y ecológica. En este aspecto, una de las ideas centrales correspondía a la necesidad de fortalecer dentro del movimiento feminista el análisis de la economía macro y las relaciones con la crisis ecológica que afrontamos en razón del calentamiento global y cambio climático, y cómo estas relaciones afectan de manera diferenciada a hombres y mujeres en un contexto social y cultural concreto, y de allí, la necesidad de hacer visible el papel significativo que tiene la participación de las mujeres en los procesos de reflexión, análisis y denuncia de modelos de desarrollos que han profundizar las crisis alimentarias, energética, económica, de salud, educación, entre otras.

Otro objetivo del taller se dirigía al fortalecimiento hacia la incidencia global y regional, la formación concentraba grandes esfuerzos en la identificación y compresión de las dinámicas de espacios globales como: Río + 20 La Cumbre de la Tierra (Nueva York, Rio) mayo, 2012; UNFCCC COP 17 (Sudáfrica), entre otros espacios regionales y Nacionales desde donde se está discutiendo las medidas para afrontar el cambio climático y los modelos de desarrollo.

Fueron cuatro días de intenso trabajo, demasiadas ideas que hay digerir, en ese sentido, vamos las tres participantes de REPEM a construir un documento que permita desarrollar los conceptos, las interrelaciones, compartir la metodología del taller, que nos pareció puede aportarnos mucho, en fin, el objetivo de este documento es rescatar las herramientas para fortalecer conceptual y políticamente el quehacer de la red hacia un justicia de género para América Latina y el Caribe. El documento lo circularemos por la Red Viene a finales del mes de abril.

Herlinda Villarreal González
Asistente de la Coordinación Regional
REPEM
Colombia

Ver fotos en: <http://tripwow.tripadvisor.com/tripwow/ta-0131-2b04-eff0?ln>

FORTALECIENDO LAS PROPUESTAS de las mujeres rurales uruguayas DIALOGANDO con responsables de políticas publicas

Proyecto: Instituto Nacional de las Mujeres, Ministerio de Desarrollo Social- FAO



El sábado 26 de Marzo próximo pasado, 27 mujeres de diferentes zonas rurales, participaron en la ciudad de Las Piedras, Departamento de Canelones, Uruguay, de la tercera sesión del Taller "Fortaleciendo nuestros Activos para la incidencia", el último de una serie de 24 sesiones realizadas en el país a cargo de un equipo de REPEM.

Las anteriores fueron en 4 zonas del Departamento de Canelones, y de los Departamentos de Rocha, Salto y Paysandú.

A estas sesiones concurrieron 201 mujeres de 41 parajes o pequeñas localidades de Canelones, de 17 en Paysandú, de 10 en Salto, y de 10 en Rocha, en total de 78 zonas rurales del litoral, este y sur del Uruguay.

Cada taller- tres sesiones- fue una oportunidad de análisis de los activos de las mujeres, sus potencialidades, de sus necesidades e intereses, la elaboración de propuestas -agenda- para mejorar, adaptar o crear condiciones en las políticas publicas para el ejercicio pleno de sus derechos.

Estas agendas fueron planteadas y dialogadas en la última sesión de cada taller con delegados/as de entidades publicas en el nivel local- alcaldes, directoras/es departamentales, y de nivel nacional - Ministerios, Instituto de las Mujeres y representantes de FAO.

Este proceso metodológico esta siendo sistematizado para culminar con un nuevo Manual sobre "El Portafolio de los activos" que se presentará para la consulta el día 4 de abril, a representantes de Ministerios, del Instituto de las Mujeres, delegados/as de FAO, del

Departamento de Educación Rural de Enseñanza Primaria, Responsable de capacitación del Instituto de las Mujeres, las Presidentas de las dos organizaciones nacionales de mujeres rurales y el equipo de REPEM.

Queremos compartir de esta última sesión en Las Piedras las propuestas que se dialogaron con el representante de FAO, la Directora del Instituto de las Mujeres, el coordinador del Proyecto, así como el Alcalde y Consejala de Las Piedras, la Directora de Desarrollo Social, el Director de Desarrollo Económico, la Subdirectora de Obras de la Intendencia de Canelones, la responsable y la trabajadora social de la Casa de la Mujer de Las Piedras, la coordinadora de la Comisión de Seguimiento de Beijing y el equipo de REPEM.

También algunas fotos del evento.

Equipo responsable

Marcela Chavarini
Yandira Alvarez.
Vicenta Camusso
Rosario de los Santos por IPRU
Julio de los Santos- Iliana Pereyra Sarti REPEM

EL PORTAFOLIO DE LOS ACTIVOS DE LAS MUJERES RURALES

Proyecto FAO /INMUJERES/ REPEM
Las Piedras
26 de marzo de 2011

PROPUESTAS DEL GRUPO DE MUJERES

Las mujeres rurales tenemos muchos activos, pero hemos identificado baja calidad e insuficiente cantidad de recursos.

¿Cuales serían las condiciones favorables para el desarrollo de los activos que nos faltan?

En nuestra vida cotidiana es difícil separar la educación, la salud, la seguridad y los aspectos vinculados con la producción y el trabajo...

Entendemos que en todas las dimensiones se debería hacer hincapié en la calidad humana dejando de lado la mediocridad y la negligencia para que el Estado asuma sus responsabilidades con humanidad.

Romper con la burocracia y que ésta se maneje con sentido común, que sea más práctica.

Capacitar en todos los niveles para una mejor calidad humana.

Se ha avanzado en políticas sociales, educativas, de salud sexual y reproductiva, de atención a la violencia doméstica, de apoyo a la producción.

Según nuestras reflexiones, para fortalecer nuestros activos necesitamos los siguientes énfasis:

- Que el “Sistema Integrado de Salud” integre la atención en las zonas rurales. Por ejemplo a través de policlínicas zonales con un médico/a permanente, con un horario amplio en convenio con las instituciones privadas, para atender servicios de emergencia, cuidados y traslados de enfermos.
- Con un enfoque de atención primaria.
- Aplicar el carné de salud de las mujeres en todo el país.
- Articular las políticas referidas a mamografía y papanicolau gratis con el carné de salud.
- Diferenciar la incapacidad física en el campo dada la especificidad de las tareas del campo.
- Establecer una guía de recursos de salud por zonas y con horarios, que podría enviarse a través de las “ceibalitas”
- Integrar el apoyo psicológico.
- Educar en violencia doméstica, especialmente la violencia psicológica.

- Que la respuesta a la VD sea rápida dada las enormes distancias que hay en el medio rural.
- Incorporar en las políticas de salud el tema de la recreación y el uso del tiempo libre como medio para prevenir las consecuencias de la gran soledad que sufren las mujeres rurales.
- Se propone un centro de actividades múltiples para evitar la soledad, la depresión y la enfermedad de mujeres y hombres del medio rural.
- Lograr un ocio productivo.
- Que los /as maestras tomen en cuenta para la planificación de actividades el contexto y los saberes que están en el medio rural. La recreación en general implica costos, no existen locales para el desarrollo de actividades recreativas, sugerimos la figura de movilizador/ra social en la zona, como un recurso humano que fuera becado para estudiar y volver a la zona. Que trabaje no solo con las mujeres, sino también para los jóvenes.
- Se necesitan recreadores/as y profesores/as de educación física.
- Considerar a la profesión de maestra/o rural como estudio de postgrado.
- Que la capacitación en informática sea masiva para docentes, mujeres y jóvenes
- Mejorar la aplicación de recursos para el aprovechamiento de posibles lugares turísticos.
- Establecer un centro regulador de precios para la horticultura y la fruticultura como el que existe para la carne, los granos, etc.
- En cuanto a la producción que hubiera políticas diferenciadas especialmente para la producción familiar.
- Descentralizar el mercado modelo, que haya mercados departamentales de modo de absorber la producción sobrante, especialmente en horticultura
- Regionalización de los mercados:
- Que haya seguros integrales para la producción, desde las semillas, los agro químicos y los mercados, es decir tomando todo el ciclo productivo; integrándolo a los planes de negocio que se hagan por zonas y lograr intercambio entre las zonas a nivel comercial.
- Que un porcentaje de las compras del Estado se realice a través de las asociaciones de productores en modalidad de convenios con Escuelas, Hospitales, etc. (Ej. Brasil)
- Avanzar y concretar las 12 medidas para el Área metropolitana y ampliar el polo tecnológico de Las Piedras para todas las mujeres rurales de Canelones.
- Que se logre una articulación entre la mejora de la caminería, la disponibilidad de horarios de los ómnibus y la oferta educativa.
- Disposiciones especiales para integrar al mundo del trabajo a las mujeres de mediana edad.
- Que haya un porcentaje de los llamados dirigidos a mujeres de mediana edad.

“A las mujeres de mediana edad no se nos seca el cerebro”



Ver fotos en:

<https://cid-a2abdd8b5f8a58a1.photos.live.com/play.aspx/FOTOS%20TALLER%20LAS%20PIEDRAS?Bsrc=Photomail&Bpub=SDX.Photos>

CONCURSO entre experiencias de incidencia política en gobiernos locales a favor de la participación económica de las mujeres

INVITACIÓN

Concurso entre experiencias de incidencia política en gobiernos locales a favor de la participación económica de las mujeres.



Invitación

Para participar es necesario llenar la ficha de inscripción y formular la propuesta de proyecto de incidencia y enviarlas hasta el 30 de abril del 2011 a repemcol@gmail.com o vía física a la REPEM Colombia (CII.47 Nº. 6-11 Apto. 201, Bogotá), PBX: (1) 3230669.

Para participar es necesario llenar la ficha de inscripción y formular la propuesta de proyecto de incidencia y enviarlas hasta el 30 de Abril del 2011 a repemcol@gmail.com o vía física a la REPEM (CII. 47 No. 6-11 Apto. 201, Bogotá), PBX: (1) 3230669. Convocamos a un taller preparatorio de las propuestas de incidencia para los días 18 y 19 de junio de 2011 con las organizaciones que manifiesten su interés en participar.

PARTICIPA !

Convocamos a un taller preparatorio de las propuestas de incidencia para los días 18 y 19 de junio de 2011 con las organizaciones que manifiesten su interés en participar.

<http://www.facebook.com/home.php?ref=hpskip#!/photo.php?fbid=164491173606702&set=pu.105959862793167&theater>

Un calendario para todos los años... DOCE APRENDIZAJES para toda la vida



Aprendizajes identificados en la sistematización del proceso de alfabetización económica del grupo de trabajo en economía y género, GTL REPEM Colombia.



Ver calendario completo en:

<https://picasaweb.google.com/centrap47/UnCalendarioParaTodosLosAnosDoceAprendizajesParaTodaLaVida#slideshow/5588079743533507186>

Entrega de carta petitoria a la Titular del Instituto Jalisciense de las Mujeres, Guadalajara

El Colectivo ¡QUEREMOS SEGUIR VIVAS! compuesto por grupos de la sociedad civil organizada, ante el fuerte incremento de feminicidios en nuestro estado, de las expresiones de violencia de género y ante iniciativas de ley que violan los derechos humanos en contra de las mujeres les hacemos una cordial invitación para asistir a la entrega de una carta petitoria a la C. Carmen Lucía Pérez Camarena.

Dicha carta contiene nuestro posicionamiento público como Colectivo, nuestras exigencias y nuestras propuestas a la que consideramos la instancia institucional que debiera tomar acciones eficaces respecto a estos graves problemas. Cabe hacer la aclaración que la carta está apoyada por firmas de ciudadanas y ciudadanos preocupados por esta situación.

La cita es el próximo jueves 31 de marzo a las 10:30 hrs. en la puerta de entrada del Instituto Jalisciense de las Mujeres, (Miguel Blanco 883 Col. Centro) para hacer la entrega pública de nuestra carta.

Les agradecemos de antemano su atención y cobertura,

Atte,

¡Queremos seguir Vivas!

Cristina Rojas P
cristinarojas.campo@gmail.com

Curso virtual: Estadísticas e Indicadores de Género: Introducción

Estimado/a amigo/a del Observatorio de Igualdad de Género de América Latina y el Caribe,

Por medio de la presente nos es grato hacerle llegar la convocatoria para el primer curso virtual sobre Estadísticas e Indicadores de Género: Introducción que se realizará entre el 27 de junio y el 19 de agosto de 2011.

De conformidad con los mandatos emanados del Consenso de Brasilia, aprobado por los países miembros de la CEPAL en la undécima Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe (2010), la División Asuntos de Género ha desarrollado una serie de cursos a distancia (E-Learning) para brindar apoyo técnico y capacitación a los productores de estadísticas oficiales y los usuarios de las mismas.

Como parte de esta iniciativa, la División Asuntos de Género junto con el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES) ofrecerá tres cursos virtuales en 2011 sobre los siguientes temas: Estadísticas e Indicadores de Género, Medición de la violencia contra las mujeres y Encuestas sobre uso del tiempo.

En la convocatoria adjunta pueden encontrar información más detallada y las condiciones específicas del dictado del primer curso virtual "Estadísticas e Indicadores de Género: introducción".

Les recordamos que el plazo para inscribirse es el 20 de mayo de 2011.

Ver convocatoria en: http://www.eclac.cl/ilpes/capacitacion/0/42920/EIG_Convocatoria_alumnos.pdf

3º Foro Nacional: “Educación de Personas Jóvenes y Adultas en el Uruguay. Experiencias actuales, desafíos y perspectivas de futuro”



URUGUAY

El Comité Nacional de Articulación y Seguimiento de la Educación de Personas Jóvenes y Adultas convoca a la presentación de experiencias (de acuerdo a la pauta y programa adjunto. Para solicitarlo dirigirse a: confintea@mec.gub.uy)

Recepción de experiencias:

Plazo: 16 de marzo al 25 de abril

Mail: confintea@mec.gub.uy

Organiza:

Comité Nacional de Articulación y Seguimiento de la Educación de Personas Jóvenes y Adultas

(IMEC – MIDES – ANEP – UDELAR – CONENFOR – ICAE – REPEM – CEAAL – UNI 3)

Seguimos celebrando los 30 años – galería de fotos en FACEBOOK

Invitamos a todas las personas socias de REPEM, que participaron de alguna forma en estos 30 años a compartir sus fotos en el Facebook de REPEM: <http://www.facebook.com/REPEMGTI>

Participaste de la ultima asamblea? De algún taller, seminario, campaña o curso? Tu organización realizó alguna actividad en coordinación con la REPEM? Si tienes fotos o videos, por favor súbelos a la página en Facebook o envíalos a esta dirección: laredva@repem.org.uy que nosotras las subimos.

Ya puedes ver el álbum que se esta creando en Facebook, el mismo ya cuenta con 200 fotos y quedan muchas mas por subir. Te invitamos a verlas en el siguiente link: <http://www.facebook.com/REPEMGTI?v=photos#!/album.php?aid=46115&id=105959862793167>

Anímate y pon tu comentario!

SÉ PARTE DE LA HISTORIA DE LA REPEM

BUENAS PRÁCTICAS FEMINISTAS

Las invitamos a enviar sus Buenas Prácticas para ser incluidas en los boletines de este año.

Deben enviar una descripción de la Práctica, con sus resultados (no más de dos carillas) y si es posible incluir alguna foto o imagen a la siguiente dirección: laredva@repem.org.uy indicando en el subject: Buenas Prácticas Feministas REPEM.

ÚNETE A LA REPEM

Si aun tu organización no es socia de la REPEM, puedes hacerla escribiendo a repem4@repem.org.uy y solicitando el formulario de afiliación. Por consultas contacta a: repem4@repem.org.uy